



Retoman actividades. Para la atención de trámites del Registro Civil de Arcos de Belén, hoy reiniciarán actividades 16 cajas-ventanilla, dio a conocer la Consejería Jurídica de la Ciudad de México. La operación será de 09:00 a 16:00 horas para la emisión de actas de defunción, en el contexto de la emergencia por la pandemia.

Foto: Elizabeth Velázquez

comunidad@gimm.com.mx @Comunidad_Exc



Foto: Especial

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, acudió a la conclusión de la instalación del Puesto Central de Control de Energía Emergente.

STC METRO

Alistan reapertura de líneas 1, 2 y 3

Concluyó la instalación del Puesto Central de Control de Energía Emergente

POR GEORGINA OLSON

georgina.olson@gimm.com.mx

El 25 de enero reanudarán operaciones la Línea 1 del Metro, el primero de febrero, la Línea 2, y el 8 de febrero, la 3.

Así lo aseguró ayer la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y anunció que el Puesto Central de Control de Energía Emergente, que sustituirá al centro de control que se incendió hace una semana, ya está terminado y alimentará a las tres líneas que siguen suspendidas.

"Aun cuando esté en esta caseta emergente, los equipos que se están instalando son los más modernos, y después nos permitirán ubicarlo en un sitio ya definitivo, pero estamos en una mejor condición. Inclusive que la que estábamos previamente", dijo Sheinbaum ayer en videoconferencia realizada desde la macroplaza de las instalaciones del Metro donde se vivió la conflagración.

Sheinbaum destacó que se lograron telear instalaciones en una semana gracias al trabajo de la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

"Desde aquí mandamos un saludo a su director, el licenciado Manuel Bartlett, y agradecimiento por este trabajo", dijo la jefa de Gobierno.



La promesa

La Línea 1 del Metro reabrirá el 25 de enero; la Línea 2, el primero de febrero, y la 3, el 8 de febrero.

El ingeniero Guillermo Nevárez Elizondo, director de Distribución de la CFE, dio a conocer que ayer iniciaron las pruebas de puesta en servicio del Puesto Central de Control de Energía Emergente. "Se está verificando la energización, el disparo, las protecciones, el control".

Florencia Serranía, directora general del Metro, destacó el trabajo coordinado de 20 equipos de expertos de la CFE y otros tantos del STC.

En tanto, 862 vehículos forman parte de la Red de Emergencia, la cual opera para reforzar el servicio de transporte durante la contingencia. dio a conocer Andrés Lajous, secretario de Movilidad.

CITAS, SÓLO EN LÍNEA

Inicia verificación 2021

POR IONÁS LÓPEZ

jonas.lopez@gimm.com.mx

Hoy inicia el servicio de verificación vehicular correspondiente al primer semestre de 2021.

La Secretaría del Medio Ambiente (Sedema) de la Ciudad de México prevé que en dicho periodo 1.25 millones de autos apliquen las pruebas de emisiones contaminantes.

La Sedema recordó que el servicio se proporcionará únicamente con cita, ello con el objetivo de eliminar las filas de espera y así evitar afectaciones al tránsito en vialidades aledañas a los verificentros.

El portal de la Secretaría del Medio Ambiente muestra los centros de verificación por alcaldía y un espacio en el que se deben llenar las placas del vehículo.



SITIO DE LA SEDEMA
PARA HACER CITA
Elija su verificentros por alcaldía
escaneando el código QR

Los conductores de los autos que sean llevados a verificar deberán portar cubrebocas y sólo se permitirá el ingreso a una persona.

En el marco de la emergencia sanitaria por covid-19, este sistema de citas ha facilitado la organización interna de los verificentros.

Para evitar la propagación del virus sólo se autoriza un máximo de cuatro citas por hora en cada línea de verificación vehicular.

"Con esto se reduce el número de personas que permanecen al interior de los centros y se garantiza la sana distancia", indicó la Sedema.

Movilidad ignora el semáforo rojo

DICIEMBRE-ENERO

La ciudad no ha llegado ni a la reducción de meses en semáforo naranja, como julio, agosto y septiembre

POR IONÁS LÓPEZ

jonas.lopez@gimm.com.mx

La reducción del tránsito durante el segundo semáforo rojo en la Ciudad de México, que inició el 18 de diciembre pasado, no ha alcanzado los niveles de mayo, cuando se decretó el primer semáforo rojo.

Datos de la Secretaría de Movilidad (Semovi) muestran que la movilidad en diciembre y enero no se ha reducido ni siquiera a los niveles de meses en semáforo naranja, como julio, agosto y septiembre.

Las excepciones son las semanas del 25 de diciembre y del 1 y 5 de enero, las cuales sí tuvieron una marcada reducción en el tránsito vehicular, superior a 90 por ciento, pero coincide con lo que ocurre cada año aun sin pandemia.

El resto de los días de lo que va del segundo semáforo rojo, hasta el 16 de enero, las reducciones de tránsito vehicular han rondado entre 30 y 44 por ciento.

Mientras que durante el semáforo rojo de mayo la reducción fue de entre 77 y 93 por ciento, periodo en el que la mayoría fueron días hábiles.

Las reducciones de tránsito de julio han superado a las del actual semáforo rojo porque la movilidad bajó entre 69 y 48 por ciento, también la mayoría días hábiles.

En agosto las reducciones rondaron entre 31 y 62 por ciento.

Mientras, en septiembre, las reducciones rondaron



Foto: Archivo / Eduardo Jiménez

TRAS EL ANUNCIO. Justo el día que se dio a conocer el actual semáforo rojo, así lucieron calles y avenidas como Juárez y Eje Central, en el Centro Histórico.

44

POR CIENTO

es lo más que ha bajado el tránsito en un día hábil del segundo semáforo rojo



Seguramente algunas oficinas de manera irresponsable siguen pidiendo a los trabajadores asistir a pesar del semáforo."

BERNARDO BARANDA
ITDP



La gente se confinó de manera voluntaria, pero ante la necesidad de las personas de generar ingresos salieron a trabajar."

NICOLÁS ROSALES
MOVILIDAD COPARMEX

93

POR CIENTO

llegó a bajar la movilidad durante el primer semáforo rojo decretado

entre 62 y 38 por ciento, con excepción de la semana del 16 de septiembre, cuando bajó hasta 92 por ciento.

Bernardo Baranda, director para Latinoamérica del Instituto de Políticas para el Transporte y el Desarrollo (ITDP, por sus siglas en inglés), consideró que los habitantes de la Ciudad de México están acostumbrados a que en diciembre hay mucha actividad social y comercial, y enero se siente el

inicio de un nuevo año y la cuesta de enero que provoca la necesidad de producir ingresos.

"Mucha gente lo ve como que ya se puede comenzar una vida normal, seguramente algunas oficinas de manera irresponsable siguen pidiendo a los trabajadores asistir a pesar del semáforo y creo que la gente ya se cansa un poco del aislamiento", dijo. Nicolás Rosales, de la

Comisión de Movilidad de la Coparmex CDMX, indicó que un elemento importante ha sido la necesidad de los habitantes de generar ingresos y salir a trabajar.

"En un primer término la aplicación del home office se implementó en forma general al principio de la pandemia y la gente se confinó de manera voluntaria, pero ante la necesidad de las personas de generar ingresos salieron a trabajar", comentó.

CAYÓ UN TECHO

Granizo y lluvia sorprendieron por 12 alcaldías

POR IONÁS LÓPEZ

jonas.lopez@gimm.com.mx

La caída de granizo y aguanieve sorprendió la tarde de ayer a habitantes de la alcaldía Tlalpan, principalmente de pueblos como Topilejo y Parres, y a usuarios de la carretera federal y de la autopista México-Cuernavaca.

Por el peso del hielo, un techo de una bodega ubicada en Parres ocasionó daños en una vivienda aledaña sin que se registraran lesiones, pero sí tuvieron daños



El paisaje en Tlalpan se cubrió de blanco tras la caída de granizo y aguanieve. Al lugar llegaron algunos curiosos para jugar con el hielo.

cuatro camionetas, dos camiones y algunas pacas de forraje, reportó la alcaldía.

La demarcación informó que también hubo un

incidente vial de motocicleta en la carretera México-Cuernavaca, a la altura de San Pedro Mártir.

Además, la Secretaría de

Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil reportó lluvias moderadas en 11 alcaldías, las cuales generaron encharcamientos

en vialidades como calzada Ignacio Zaragoza, calzada Ermita Iztapalapa e Insurgentes.

También hubo caída de

árboles y se emitió la alerta amarilla por temperaturas de entre 4 y 6 grados centígrados en Magdalena Contreras, Milpa Alta y Tlalpan.

Fotos: Wendy Roa y Cuartoscuro